

El Ministerio de Cultura, a través de las Direcciones Generales de Cooperación y Comunicación Cultural y del Libro, Archivo y Bibliotecas, respectivamente, ha concedido a la Fundación Cultural Miguel Hernández ayudas por importe total de 19.000 euros con destino a las exposiciones previstas sobre 'Miguel Hernández y la Guerra Civil', y acerca de Ramón Sijé y el poeta oriolano.

En concreto, las ayudas se destinarán a la organización de una exposición relativa a la participación del poeta oriolano en la Guerra Civil, que hará posible una relectura de la biografía y producción literaria hernandianas. Destinada la exposición principalmente a un público joven, el sentido pedagógico de un acontecimiento crucial en la historia reciente de España, así como la emergente figura del intelectual comprometido que serán expuestos en la muestra han sido reconocidos por el Ministerio de Cultura. El poeta oriolano recorrió los principales frentes de guerra y compartió amistad con los más destacados intelectuales del momento, siempre identificado con la causa de la República.

Otro proyecto que ha merecido la ayuda del Ministerio de Cultura ha sido la ordenación, catalogación y digitalización del Archivo Ramón Sijé que la heredera del ensayista, doña Carmen Saldaña, cedió a la Fundación que lleva el nombre del poeta en el verano de 2004. Con dicho material se organizará una exposición que ponga en valor la inmensa producción pensadora y literaria del protagonista de la célebre 'Elegía', algo que, hasta ahora, no se ha realizado. Además, se difundirán importantes materiales desconocidos de Miguel Hernández. Más de 300 documentos en total, de los cuales una treintena corresponden a cartas y textos relacionados con el poeta oriolano. Ello posibilitará una correcta transcripción del epistolario hernandiano y la influencia de Sijé en la primera etapa poética de su amigo. La correspondencia, con más de un centenar de cartas, será accesible también gracias a esta ayuda del Ministerio de Cultura.

En definitiva, estos proyectos de investigación de la Fundación Cultural Miguel Hernández han sido reconocidos por el Ministerio como merecedores de unas ayudas que redundarán en un próximo acceso a los documentos por parte de todas las personas interesadas en los mismos.